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以往市民在经过路口时，对市
区部分路口信号灯倒计时的意见比
较多，不少市民建议增加倒计时。
本次在新建交通信号灯时，充分征
求群众意见，每个路口都增加了倒
计时功能。人行信号灯除了红绿两
个发光单元外，还在下方增加了一
组倒计时，方便行人观察绿灯通行
时间和红灯等待时间。机动车信号
灯更加智能，会在绿灯和红灯周期
内最后9秒时出现倒计时，提醒驾
驶员提前启动和停车，能够大幅提
高车辆通行效率。

“咱们经常开车的人都有感受，
停下来等红灯的时候，总想掏出手
机玩一会儿，等绿灯变绿的时候不
能第一时间启动车辆，就会影响整
个交通通行时间。”卫亚滨说，新增
倒计时后，市民将提前注意到信号
灯的变化情况，在细节处提升通行
效率。

市民云女士家住市区体育路中
段，在示范区夏耘路附近工作，她每
天开车通勤。“早上上班着急，遇到
前车绿灯半天了还不走，很耽误
事儿。”她说，示范区新安装的交通
信号灯增加了倒计时功能，希望市
区信号灯也及时更新。

据市公安局交通管理支队支队
长朱平生介绍，更新交通信号灯及
相关设备后，能够大幅缓解市区道路
交通拥堵，提高城市交通总体运行效
率，减少交通环境污染，提高城市交
通形象，还提高了交管部门的管理和
执法科技水平，规范驾驶行为和交通
秩序，降低事故率，保障市民出行安
全。相关数据显示，目前已经实行智
能化管理的主要路口平均延误降低
15%，路段有效通行能力提高20%，
主干道平均行程时间减少20%；同
时，道路交通违法减少30%，路面勤
务解放警力40%左右。“接下来，我
们将根据群众的反馈意见，稳步实
施，全面系统解决城市交通问题。”

更高效：
信号灯增加倒计时

□本报记者 刘蓓文/图

“一路绿灯的感觉太棒了！”12月
27日下午，乘高铁从郑州返回我市的
黄先生高兴地说，他家住示范区公正
路附近一小区，由于工作原因，经常往
返于郑州与我市。12月27日下午，他
从平顶山西站开车返回家中，一路绿
灯，只用了十几分钟。

“这就是交通信号灯设置双向绿
波通行路段的优势。”市公安局交通管
理支队新华大队一级警长卫亚滨介绍
说，在此次交通信号灯新建更新中，长
安大道公正路至平顶山西站路段，被
规划设置了双向交通信号绿波。市民

开车从公正路出发，绿灯通过第一个
交通信号灯后，当车速保持在60公里/
小时至70公里/小时，直到平顶山西
站，市民均可一路绿灯快速通行。

12月28日9时52分，市区还有些
薄雾，记者驾车从长安大道与公正路
交叉口出发，到平顶山西站，经过19个
交通信号灯，一路绿灯，通行十分丝
滑，10时5分到达平顶山西站停车场
门口。13公里的路程仅用时13分钟，
而以往在正常情况下，这段路程的通
行时间需要花费20分钟以上。

“这次交通信号控制的设计，我们

借鉴了国内一些城市的先进经验，并
结合我市的实际情况，对长安大道进
行绿波通行设计。”郑温平介绍说，通
过点、线、面三步走的信号管控策略，
新建和更新智能交通信号机，实现各
路口交通信号联网联控，打造长安大
道全段绿波，最终进行区域级总体优
化，实现区域交通信号的协调控制。

“未来，建设路等其他城市干道交通信
号也将进行分段绿波，全部联网干线
协同控制，最终实现全市主城区主要
路口交通信号系统全部联网联控，进
一步对交通信号实行精细化管理。”

更快捷：设置绿波通行路段

【关键词】智慧交通绿波通行

核心提示：

交通是城市发展的骨架，也是城市保持蓬勃生命力的基础保
障。随着鹰城城市框架逐渐拉大，交通领域存在的各类复杂问题
一一凸显。为让市民出行更安全、便捷，2022年伊始，市区智慧交
通建设项目被纳入2022年市第一批重点建设项目和2022年市重
点民生实事名单。

经过前期调研排查，市区共有72个新建改建路口未安装交通
信号灯和电子警察设备，38个交通信号控制路口未配套安装电子
警察设备，50个路口交通信号控制机老旧亟须更新。市区现有交
通信号及电子警察系统亟待全面扩容升级，需要新建市区交通信
号智能管控平台和城市交通管理指挥平台，计划投资超过 1 亿
元。目前，项目一期工程已经开工建设，市区25个重点路口的交
通信号灯和电子警察设备已经安装投用。

12月27日10时30分，像往常一样，
家住市城乡一体化示范区常绿·林溪美
地小区的市民张女士走到龙翔大道与翠
竹路交叉口，准备到马路对面的超市买
菜。看着新安装的行人绿灯亮起，她用
婴儿车推着2岁的女儿安全通过马路。

龙翔大道是示范区的一条主干道，
双向8车道设计，路中央的绿化带也很
宽，整条马路看起来比市区大部分街道
宽一倍。新安装在斑马线的信号灯是三
联屏倒计时灯，行人过街时可以根据倒
计时间进行预判，有效消除安全隐患。
值得一提的是，信号灯以绿化带为分割
进行了分段设计，当第一段斑马线绿灯
亮起时，第二段仍为红灯，行人走到道路
中央接近绿化带时，第二段斑马线信号
灯才会转绿，保障行人有充足的时间安
全通过路口。

“这个路口以前没有红绿灯，车辆速
度还有些快，过马路很不安全。”张女士
说，2020年夏天搬到此处居住后，她几乎
每天上午都要到马路对面采买生活用
品，来回至少过两趟，每次都停了又停，
等了再等，反复确认没有车辆才敢过马
路。自从路口新安装了交通信号灯和电
子警察设备，她过马路时有了安全感。

示范区建业社区党支部书记杨玉

朋也有同样的感受。“我的办公地点在
龙翔大道与夏耘路交叉口西侧，每天开
车上下班。”她说，以前沿龙翔大道行
驶，一路上几乎没有红绿灯，通过路口
时虽然不用等待，但总要小心翼翼，生
怕出现交通事故，“现在虽然需要等1分
钟红灯，但安全感增加了！”

“我们多次接到群众反映，由于这
些新建路口没有交通信号灯，经常出现
交通事故。”市公安局交通管理支队秩
序大队一级警长郑温平介绍说，龙翔大
道西段有很多新建居民小区，群众出行
存在安全隐患。今年春天，他们在此摆
放了临时交通信号灯，但有个别车辆依
然乱闯乱行，特别是晚上，这条路车少
车速高，造成不少严重的交通事故。今
年10月，经过近一个月的紧张施工，路
口交通信号灯和电子警察设备安装完
毕，居民出行更加安全。

这只是我市打造智慧交通的小小一
环。目前，在市区长安大道、龙翔大道、
平宝大道、凤凰路、平安大道、昆阳大道、
鹰城大道等7条主干道，已有25个重点
路口安装了新交通信号灯和电子警察
设备。接下来，47个路口的交通信号
灯等设备的安装工作马上开工，预计两
个月内投用。

更安全：多路口新增红绿灯

智慧交通“加速跑”市民出行更顺心
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市区77条主干道已有2525个
重点路口安装了新交通信

号灯和电子警察设备

在长安大道与夏耘路交叉口，车辆从全断面抓拍设备下通行


